

Anleitung (Primarstufe)

Methode: Feedforward

Was ist Feedforward?

Feedforward ist eine Methode, die hilft, sich Gedanken darüber zu machen, wie man Dinge in der Zukunft besser machen kann, anstatt sich nur mit alten Fehlern zu beschäftigen. Während Feedback oft auf vergangene Ereignisse schaut, geht es bei Feedforward darum, Ideen und Lösungen für die Zukunft zu finden, damit wir alle miteinander besser umgehen können.

Wie funktioniert Feedforward in unserer Klasse?

Diese Methode hilft uns, als Klasse zusammenzuarbeiten und über die Zukunft nachzudenken. Wir überlegen, wie wir gemeinsam in der Schule freundlich und respektvoll miteinander umgehen können, und was wir dafür tun müssen. Hier ist, wie wir es in unserer Klasse machen:

Schritt 1: Einführung des Themas

Zu Beginn erklärt die Lehrperson, dass der heutige Tag etwas mit „Schule und Freundlichkeit“ zu tun hat. Es geht darum, wie wir als Klasse miteinander umgehen wollen. Wir überlegen uns gemeinsam, wie eine Schule aussieht, in der alle nett und respektvoll miteinander umgehen.

Fragen, über die wir nachdenken können:

- Wie merkt man, dass alle in der Schule freundlich miteinander sind?
- Wie fühlt sich eine Schule an, in der alle nett miteinander umgehen?
- Was müssen wir tun, damit alle in der Schule freundlich und respektvoll miteinander sprechen?

Schritt 2: In Kleingruppen nachdenken

Jetzt teilt sich die Klasse in kleine Gruppen von etwa 4 Schüler:innen auf. Jede:r überlegt sich zunächst für sich selbst, welches Problem es in der Klasse gibt, das wir ändern möchten, damit die Schule freundlicher wird. Zum Beispiel: „Manche Kinder sprechen immer durcheinander, und dann hört keiner mehr zu.“

Das Problem wird auf ein großes Blatt Papier geschrieben, damit alle es sehen können.

Schritt 3: Lösungen suchen

Nun denkt jede Gruppe darüber nach, wie wir das Problem in der Zukunft besser machen können. Welche guten Ideen haben wir, damit wir das Problem lösen? Zum Beispiel: „Wir



könnten einen Kreis machen und immer abwechselnd sprechen, damit alle eine Chance haben, gehört zu werden.“

Alle Ideen werden auf ein Blatt Papier geschrieben, damit wir sie später alle sehen können. Wichtig ist, dass wir dabei nur nach vorne schauen und keine Schuldzuweisungen machen. Es geht darum, Lösungen für die Zukunft zu finden!

Schritt 4: Ergebnisse vorstellen

Jede Gruppe stellt der ganzen Klasse ihre Ideen vor. Es wird darauf geachtet, dass alle Vorschläge gehört werden und dass wir respektvoll miteinander sprechen.

Schritt 5: Gemeinsam ordnen

Nachdem alle Gruppen ihre Ideen präsentiert haben, versuchen wir, ähnliche Vorschläge zusammenzulegen. Wenn mehrere Gruppen ähnliche Ideen haben, markieren wir diese. So bekommen wir ein besseres Bild davon, was wir alle gemeinsam umsetzen können.

Schritt 6: Abschluss und Ausblick

Am Ende schauen wir uns die besten Ideen an und überlegen, wie wir sie in der Zukunft umsetzen können. Wir sprechen darüber, dass wir uns alle an die neuen Ideen halten wollen, um eine freundliche und respektvolle Schule zu haben.

Zusammenfassung: Diese Methode hilft uns, als Klasse zusammenzukommen, um über die Zukunft nachzudenken und Lösungen für eine freundliche und respektvolle Schule zu finden.

Dauer: Es wird empfohlen, diese Methode in mind. zwei Schulstunden durchzuführen.